

Peru – Centro Poblado de Piñipampa del Distrito de Andahuaylillas de la provincia de Quispicanchis del departamento de Cusco- Perú

El Llamado

Como los elegidos y elegidas del Centro Poblado de Piñipampa del Distrito de Andahuaylillas de la provincia de Quispicanchis del departamento de Cusco- Perú.

Hemos identificado que nuestro Llamado para la misión es promover un espacio para realizar talleres sobre los derechos del niño, niña y adolescente para la explotación laboral. Organizar encuentros de padres con hijos para evitar la violencia en las familias, promover la instalación de la DEMUNA en nuestro centro poblado y gestionar conjuntamente con nuestras autoridades la creación de un centro multidisciplinario donde los NNAT, puedan asistir por las tardes, para mejorar sus habilidades y capacidades personales.

Como elegidos y elegidas, esto es lo que somos: Ver fotos adjuntas.

Esta misión es muy importante para los niños, niñas y adolescentes, porque es necesario que a los NNAs nos tomen en cuenta y respeten nuestras opiniones y las necesidades que tenemos en nuestra comunidad. Por ejemplo, nos hace falta un colegio secundario para no ir lejos a seguir estudiando, un parque para nuestros hermanos pequeños y para que nosotros podamos ir a jugar o hacer deporte, un centro de salud, y no tenemos desagüe ni agua tratada. Nuestros padres y también las personas que nos contratan para trabajar en las tejeras, no nos dan el tiempo suficiente para hacer nuestras tareas ni para jugar. En las casas existe violencia familiar cada vez que nuestros padres toman, pero no toman mucho, solo cuando hay fiestas y aniversarios. También sería muy importante tener un local donde podamos encontrar una biblioteca, hacer música, danza, teatro y manualidades, y así poder evitar que nuestros compañeros y compañeras vayan al internet, participen en pandillaje, y consuman drogas (alcohol, terokal, mariguana etc.).

Descripción de la Comunidad

Los miembros de esta comunidad, se dedican al trabajo de tejería, tanto los padres como los hijos. En Piñipampa todos los niños, niñas y adolescentes trabajan en la elaboración de tejas, los tejeros se levantan a las 2:00 am y descansan a las 7: 00 pm. Durante el día elaboran 950 tejas, se trabaja de mayo a noviembre, antes que las lluvias vengán. Nuestras casas están construidas de adobe y de teja, construcciones realizadas por nuestros padres con el apoyo de los hijos. Por nuestra comunidad pasa un río llamado Vilcanota, en ese río hay peces, de allí sacamos materiales como la arena para elaborar las tejas, está también la pista principal que va hacia Puno, Arequipa, Puerto Maldonado, también tenemos un sitio arqueológico llamado “Piquillacta”. Tenemos cerros y crece bastante molle. Lo que más nos afectó, fue la inundación con el fenómeno del niño (año 2010), donde las casas se cayeron ya que son echas de adobe, las tejeras se destruyeron y los materiales de trabajo se perdieron, el río se llevó las casas, los animales y nos quedamos sin ropa y sin comida; ese año fue triste nuestros padres se quedaron sin trabajo y no tenían como darnos de comer. Venían apoyarnos de otros lugares trayéndonos comida y ropa.

Las actividades que realizamos en nuestra comunidad son los siguientes:

Nos levantamos temprano, primero a coger agua para preparar los alimentos para llevar a nuestros padres ya que ellos muy temprano están en las tejerías. Después de hacer esas actividades todos se alistan para ir al colegio y a la escuela, los más pequeños asisten a la única escuela que tiene Piñipampa “50827” y los más grandes los que están en secundaria se van hacia Andahuaylillas y Urcos ya que en nuestra comunidad no hay un colegio secundaria.

Después de haber asistido a nuestros centros de estudios, regresamos a nuestras casas para cambiarnos nuestros uniformes, para luego ir a las tejerías para seguir trabajando junto a nuestros padres, las tejerías no están en nuestras casas si no están un poco alejadas. La labor que realizamos en la tejería es barrer, cernir la arena y preparar la arcilla, apoyamos en el quemado de las tejas, lo que hacen más los varones, y las mujeres barren, voltean las tejas y cargan a los carros para que se lleven a vender.

Terminada esta actividad nuestros padres nos ordenan que vayamos a nuestras casas a preparar la comida y hacer nuestras tareas. En muchas casas se cocinan los alimentos a fogón y muy pocos en cocina a gas. Hasta que vengan nuestros padres aprovechamos para ver un poco de tele y jugar con los hermanos o amigos de nuestro Piñipampa (tejas). Los días sábados y domingos se trabaja todo el día en la tejería y es muy cansado, nuestras madres se van de compras hasta el mercado de la provincia (Urcos), para la semana, por que otro día no alcanza el tiempo. Y muy tempranito tenemos que lavar nuestra ropa ya que en la comunidad solo por las mañanas viene el agua y tenemos que coger para todo el día. Este es siempre nuestro trabajo y es con el objetivo de apoyar a la canasta familiar, nos gusta realizarlo. ¡Pero es muy cansado!

Al llegar la navidad el alcalde nos reparte juguetes y preparan chocolatada, nuestros padres no tienen recursos para comprarnos juguetes.

Cuando es aniversario de mi comunidad, participamos en el desfile, presentamos danzas en honor a nuestra comunidad.

Nos sentimos felices por pertenecer a esta comunidad, todos vivimos como una familia, entre todos nos apoyamos y somos solidarios.

¡VIVA PIÑIPAMPA! ¡VIVA TEJAS!







